



À la maison

Cuisine

Jardin

Bricolage

Animaux

Culture

Jeux

Sport

Enfant

Newsletter



Abonnez-vous

En ce moment

Covid-19

Tournoi de Roland-Garros

Elections régionales et départementales

Panne des numéros d'urgence

Accueil / Sciences / Animaux

Une association lance un appel à l'adoption de 350 animaux de laboratoire pour éviter l'euthanasie

Le Groupement de réflexion et d'action pour l'animal a lancé un appel pour que 350 animaux de laboratoire puissent être adoptés et ainsi leur éviter l'euthanasie.



Plusieurs animaux de laboratoire dont des chats attendent d'être adoptés. Photo d'illustration. | LUCIE WEEGER / ARCHIVES OUEST-FRANCE

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

Newsletter La Matinale

Chaque matin, l'actualité du jour sélectionnée par Ouest-France

Votre e-mail OK

Votre e-mail est collecté par le Groupe SIPA Ouest-France pour recevoir nos actualités. [En savoir plus.](#)

Partagez

FACEBOOK

TWITTER

FLIPBOARD

« Tous les animaux sont en bonne santé. Ce sont les laboratoires qui nous contactent pour les placer. Les chiens sont âgés de trois mois à plus de 10 ans et ont vécu dans des cages. Il y a des jeunes primates et d'autres âgés de plus de 20 ans », a confié jeudi à l'AFP Marie-Françoise Lheureux, la présidente fondatrice du Graal.

Chiens, chats, chevaux, rongeurs et poissons

« On nous confie de plus en plus d'animaux de ferme et c'est compliqué de placer des animaux qui ne rentreront pas dans le circuit de la viande, comme des vaches à fistule ou hublot (une ouverture placée sur le flanc de l'animal pour étudier son fonctionnement gastrique). Ce sont parfois les Directions départementales de la protection des populations (DDPP) qui nous contactent pour trouver des solutions dans des fermes refuges de qualité, ce qui nécessite des frais importants », a-t-elle ajouté déplorant que « jusqu'à présent aucun financement public ou privé ne prenne en charge la retraite de ces animaux ».

Car l'association vit exclusivement de dons et le coût de ces retraites est à la charge de la sphère associative. Le Graal confie ces animaux à un réseau actif de structures d'accueil. Pour les animaux de compagnie : chiens, chats, chevaux, rongeurs et poissons. « Cette retraite, c'est la promesse d'une nouvelle vie dans un foyer », affirme Marie-Françoise Lheureux.

Quant aux animaux de ferme et les primates, ils pourront être accueillis dans des lieux spécialisés en France et en Europe, comme le zoo-refuge de la Tanière, dirigé par Patrick et Francine Violas qui, depuis 2019, héberge plus de 20 primates réhabilités par le Graal.

Depuis la première mise en retraite d'une chienne du centre thérapie génique de l'école vétérinaire de Nantes en décembre 2004, le Graal a réhabilité à ce jour plus de 4 600 animaux.

En continu

Une Animaux

- 10h35 Comment fabriquer un piège à guêpes efficace ?
- 05/06 Top 10 des plus beaux chiens du monde
- 05/06 Pourquoi cette année est-elle si meurtrière pour les abeilles ?
- 04/06 À Saint-Germain-de-Tallevende, un stage pour apprendre à parler à son animal 🗑️
- 04/06 VIDÉO. Pyrénées : une coexistence possible avec l'ours ?
- 04/06 Près de Strasbourg. Attaqué par des oiseaux, un retraité alsacien a eu une belle frayeur
- 04/06 Les vieux éléphants de zoo et de cirques seront accueillis dans ce sanctuaire de Haute-Vienne